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晚报记者 张劲松 张洪涛 姬慧洋

!!!!!!去年 !%%个市
重点项目及!双十
五工程"超额完成
任务

周口日报记者 ! 请问程主任 !

"%!!

年度市重点项目及 "双十五工

程#完成情况$

市发展和改革委员会主任程新

华 !

"%!!

年全市确定市重点建设项

目
!%%

个 !总投资
""!'"

亿元 !年计

划投资
!%(')

亿元 ! 全年完成投资

!!*

亿元! 占年投资计划的
!!%')$

"

市#双十五工程$总投资
!""'"

亿元!

年计划投资
+,'!

亿元! 全年完成投

资
#"

亿 元 ! 占 年 投 资 计 划 的

!%,'&$

%

!%%

个市重点项目及&双十

五工程$ 是近年来完成年度目标任

务最好的一年%

工业是城镇的
脊梁

周口电视台记者! 我市作为传

统农区! 请问庞局长! 工业如何在

%三化&协调发展中发挥主导作用$

市工业和信息化局局长庞三

刚! 之所以强调新型工业化的主导

作用!这是由工业的性质决定的!工

业一头连着一产!另一头连着三产!

如农产品加工'劳动力转移'提升农

业技术装备这些方面都离不开工业

的发展" 同时!工业的发展也为很好

地解决&三农$问题提供了一定的支

持(另一方面!工业是服务业的物质

基础!工业发达了!第三产业才能有

用武之地!工业不发展!服务业就成

了无源之水'无本之木% 像我们的五

得利集团周口面粉有限公司! 实现

日处理小麦
&)%%

吨! 这样! 就得用

)%%

多辆车来完成!编织袋每天需要

!%

万多条!可以带动物流业!还可以

带动其他产业发展! 还有饲料的包

装业等等%

工业为城镇化提供了基础!工业

是城镇的脊梁%我市目前处于富民强

市的关键时期!发挥工业的主导作用

尤为重要! 首先要坚持工业兴市理

念!把工业放在先一些'高一些'重一

些的地位!用发展工业的理念来为我

市经济社会发展提供支持!通过发展

要组建我们的产业群!优化我们的产

业结构! 做强做大我们的服务产业!

积极培养我们的战略产业!通过发展

工业来促进我市多方面的发展!用发

展工业的理念来促进城镇化等各方

面的发展问题%

#年改造 &(条
老城区道路

周口人民广播电台记者! 请问

建局长 !近年来 !市委 '市政府一直

坚持中心城区带动战略! 中心城区

的建设力度不断加大( 作为住房城

乡建设部门!在新一届市委'市政府

的领导下! 对中心城区发展有哪些

举措呢$

市住房和城乡建设局局长建

志! 中心城区建设关键要以项目为

抓手!建设一批对城市功能'城市形

象和改善民生有重要影响的项目 !

结合我市目前实际情况!具体来说!

在今后 &十二五 $期间 !我们要积极

谋划和建设&水电路气$一批基础设

施项目%

目前! 市政府已经督促有关部

门筛选了一大批基础设施建设项

目%一是加大路网建设力度%以拉大

城市框架为目标! 筹备建设东外环

路'中原大道等道路!以统筹新老城

区为目标!利用
#

年时间改造
&(

条

老城区道路( 以骨干道路提升为目

标!实施完善中州大道'八一大道等

中心城区主干道! 提高城市主干道

的通行能力%二是提升供水质量%一

方面加快中心城区供水管网的改造

提升!保证供水能力(另一方面以国

家南水北调工程周口受水区建设为

契机!计划配套建设周口水厂
"

座!

提高供水水质! 目前项目正在前期

筹建%三是确保供电安全稳定%扩建

!!%

千伏变电站
!

座!扩建开闭所
+

座!新建改造
!%

千伏线路
#&

公里!

改造低压线路
++

公里%四是提高燃

气普及率! 使更多市民用上质优价

廉的天然气%

加大改造老城区力度 % 计划
&

至
#

年改造
)

个城中村! 未来
&

至

#

年基本完成老城区的棚户区改

造% 今年中心城区将启动
)

个棚户

区改造项目! 其中沙北滨河棚户区

综合改造项目规模最大! 连片改造

区域达
,+%

多亩!总投资约
)%

多亿

元!将建成集住宅'商业'购物'休闲

娱乐等功能于一体的城市综合体%

拓展城市空间!提升城市品位%

加大城市新区路网建设% 目前东新

区路网建设正在加紧推进! 东十二

路'东十五路等多条道路正在建设!

东外环路正在筹备% 强力推进沙颍

河中心城区段综合治理项目%总之!

在&十二五$末!中心城区将实现&双

百$目标!也就是城区面积达到
!%%

平方公里!城市人口达到
!%%

万%

破解!大班额"

周口晚报记者!请问张局长!城

区大班额问题! 一直是社会关注的

热点和焦点) 请您谈谈如何缓解城

区大班额入学难问题$

市教育局局长张继林! 随着我

市城镇化水平的快速提升! 大批农

民工进城务工! 城区学校大班额问

题比较突出! 一些学校班级的学生

已经达到
!%%

多人! 已经严重影响

了教学工作的正常开展和学生的身

心健康!对此社会比较关注!家长反

映比较强烈%

造成这种现象的原因有两个 )

一是学校规划是在川汇区的前身小

周口镇的基础上规划的! 当时按常

住人口是
#

万人进行规划! 因此不

少学校都存在着占地面积小' 容量

小等先天性不足( 二是随着城镇化

水平加快! 进城务工和就学的人大

量增加! 而新建学校的速度远远赶

不上学生增加的速度%

针对这种情况! 为了有效缓解

城区学校大班额问题! 我们将采取

以下三种措施) 一是扩容% 要对原

来的城区学校进行改造 ' 提升 !增

加容量% 二是新建% 今年的*政府工

作报告 +中提出 !今后
#

年要累计

新建和改扩建标准化中小学校
"%%

所'公办幼儿园
"%%

所!实现每个乡

镇至少有
!

所标准化幼儿园% 今年

中心城区方面 !东新区中学已开工

建设 !明年即可以招生 !原第三高

级中学和恒大中学合并后腾出来

的校舍 !进行改造升级后 !可以招

收初中生% 三是分流% 要对农村学

校进行升级改造和提升 !重新配置

教育资源 !缩小城乡 '校际之间的

差距 ! 使大量学生能够就近入学 %

相信通过以上措施 !我市中心城区

学校大班额问题在不久的将来可以

得到缓解%

降雨量超过
"%% 毫米时#"+ 小
时内排除中心城
区主干道积水

周口日报记者! 夏季汛期即将

来临! 中心城区中等降雨即到处积

水! 城市防汛又是城市管理局的主

要职能之一! 请喻局长介绍一下今

年市城管局将采取那些措施开展城

市防汛工作!保证城市安全度汛$

市城市管理局副局长喻龙海 !

我市属季风性大陆气候! 汛期内降

水频繁!局部性暴雨时有发生!且突

发性强 '来势猛 '速度快 '降水时间

集中! 可预报时效短% 交通大道干

渠'清水河'凹冲沟等沟渠是中心城

区主要行洪沟渠! 下游沟渠渠底较

高 !坡降平缓 !泄洪能力有限 !易造

成雨水排放不畅%

针对上述问题! 我们根据周口

市区四周高'中心低'雨水主要靠泵

站抽排等特点!汛前已对雨'污水管

道 !各类窨井 '排水沟渠 '泵站进出

水口等排水设施进行彻底全面疏

通 '清掏 !对市区排水泵站泵机 '线

路进行了全面检修% 目前!已经完成

清挖各类雨水'污水井
*%%%

座次!疏

通 '冲刷排水管道
&#

公里 !清理泵

站进出水口及明渠淤积物
!!%%

立方

米!检修大型水泵
&%

台次%

做好防汛物资的储备! 储备临

时排水泵
"%

台!洋镐'铁锹
#%%

把!

铁条
#%%

公斤 ! 编织袋
!"%%%

条及

其他防汛物资% 成立
&"%

人的抢险

突击队!组织挖掘机'装载机'吊车'

工程车等大型机械
!*

台参加应急

抢险% 对可能出现大面积积水的路

段和区域进行排查! 制定了应对措

施!确保遇到积水险情时拉得出'抢

得上'守得住%

全系统实行
"+

小时值班制度!

要求降雨量在
!%%

毫米以内!确保
,

小时内排除市区内主次干道积水 (

降雨量在
!%%-!#%

毫米以内! 确保

!)

小时内排除市区内主次干道积

水(降雨量超过
"%%

毫米时!确保市

区主干道
"+

小时内排除积水%

实施高标准粮
田百千万工程建
设

周口电视台记者!请问邹局长!

实施高标准粮田百千万工程的主要

意义及高标准粮田的标准是什么 $

我市高标准粮田百千万工程建设的

目标和任务及进展情况如何$ 另外!

下一步我市将如何推进高标准粮田

百千万工程建设$

市农业局局长邹传云! 实施高

标准粮田百千万工程是稳定农业生

产 '实现 #三化 $协调发展的一个重

要基础性举措% 标准是)实现#田成

方 '林成网 '地势平 '无坟头 '生态

好 '环境美 '地力肥 '路相通 '沟相

连'旱能浇'涝能排$的旱涝保收田!

达到 #田地平整肥沃 '灌溉设施完

善 '农机装备齐全 '技术集成到位 '

优质高产高效'绿色生态安全$的标

准%

目前! 我市各县市区都基本完

成了当地规划的编制工作% 在此基

础上! 市农业局组织有关专家编制

了 *全市高标准粮田百千万工程建

设规划+!并于
+

月
"%

日上报省农业

厅!并通过了初步审核% 全市共规划

&(!

个万亩方 ! 面积
#%(',)

万亩 !

!+!&

个千亩方! 面积
"*"'%*

万亩 !

"+#!

个百亩方!面积
!%%'%#

万亩!总

面积
*%%

万亩%

下一步! 我市将按照 #渠道不

乱'性质不变'统筹安排'集中使用'

各负其责 '各记其功 $的原则 !有效

整合各类农田建设项目资金! 合力

推进高标准良田百千万工程建设%

今年全市确定
!&,个重点项目

周口人民广播电台记者! 请问

程主任! 我市下一步在项目建设上

将采取哪些主要措施$

市发展和改革委员会主任程新

华! 今年全市确定
!&,

个重点项目!

比去年增加了
&,

个 % 从筛选情况

看! 重点项目总投资
#""'(

亿元!比

"%!!

年投资多了
&%!'#

亿元!平均每

个项目比去年多了
!'#,

亿元% 也就

是说!我们项目的个头更大'个数更

多% 今年
!&,

个重点项目!年度计划

投资
"%)

亿元!这个投资比去年多出

了
*,'(

亿元! 这也是近年来重点项

目个数最多' 投资最大的一年% 另

外 !市委 '市政府决定 !今年继续实

施#双十五工程$% 今年经市直有关

部门和各县市区认真筛选! 认真谋

划! 我们确定了十五项重点工业项

目和十五项重点基础设施项目%

&%

个项目总投资
")!'&"

亿元! 投资额

比去年多出了
!&*

亿元!年计划总投

资
(#'!

亿元! 投资额比去年多了
"(

亿元!这是今年重点项目和#双十五

工程$投资情况%

为了加快今年重点项目建设 !

将认真谋划筛选一批新的项目 !在

第一批
!&,

个项目的基础上!准备在

)

月份新开工一批项目%对于这些项

目!工业项目投资
!

亿元以上'基础

设施项目投资
#%%%

万以上的项目再

纳入我们第二批重点项目进行管

理%

今年计划产业
转移项目到位资
金 "%%亿元

周口晚报记者!请问庞局长!市

委' 市政府把今年确定为承接产业

转移突破年!我们如何推进$

市工业和信息化局局长庞三

刚 !今年 !市委 '市政府根据中原经

济区建设需要!结合我市实际!把今

年作为承接产业转移突破年! 这是

把握国际国内经济发展趋势而做出

的重要决策! 也是我市促进工业总

量提升!结构调整发生转变!实现弯

道超车的重要抓手% 所以我们今年

提出的目标是 ! 产业转移项目
!%%

个!到位资金
"%%

亿元%为实现这一

目标!市政府出台了*关于加快推进

承接产业转移工作的实施意见+,周

政
. "%!" / ,

号-文件% 我们采取了

强力推进措施%

&

月
)

日'

&

月
&!

日

分别在太康县' 西华县召开了全市

承接产业转移暨招商引资现场会 '

推进会! 在全市营造了承接产业转

移的浓厚氛围%

!-+

月份开工项目

!%!

个 !总投资
&)#

亿元 !到位资金

(+

亿元!有很好的效果% 下一步!利

用行会 '商业协会 !进行高层运作 !

有目的地进行承接转移! 促进产业

转移项目签约落地! 市县两级实行

联席办公制度!定期召开会议!现场

办公! 协调解决项目建设中存在的

困难和问题%

"下转
$%+

版#

!!!!!!!#

月
"%

日下午!市三届人大一次会议举行记者会)市发展和改革委员会主任

程新华'市工业和信息化局局长庞三刚'市住房和城乡建设局局长建志'市教育

局局长张继林'市农业局局长邹传云'市城市管理局副局长喻龙海!就我市改革

开放'经济建设及人民群众普遍关心的民生问题回答记者提问) 市人大常委会秘

书长'市三届人大一次会议新闻发言人王富生主持记者会)

核心
提示


